

# LAS AMÉRICAS

# INTRODUCCIÓN

1996 fue un año de grandes contrastes en América Latina y el Caribe. Hubo importantes avances como lo fueron la progresiva consolidación del sistema democrático y la lenta pero constante recuperación económica. Sin embargo, hubo también un alarmante aumento de la violencia social y el desempleo. Simultáneamente, la región se vio sacudida por frecuentes desastres. En términos generales, el número de personas vulnerables aumentó.

La estabilidad democrática es más fuerte hoy día en muchos países del área. Hubo elecciones en algunos de ellos como, por ejemplo, en Ecuador y Nicaragua. En Guatemala se firmaron Acuerdos de Paz, punto final a treinta años de lucha armada. Contrariamente, los choques armados aumentaron en Colombia y siguen estando presentes en México.

La inestabilidad social ha alcanzado niveles muy altos como consecuencia del crecimiento del desempleo y los problemas no resueltos de propiedad de la tierra, lo cual se ha expresado dramáticamente en el Brasil y durante la marcha campesina en Bolivia.

Conforme a lo que ha sido la tónica de los últimos años, el crecimiento de la economía en 1996 no produjo ninguna mejoría en la situación social. Como lo ha dicho el Banco Interamericano de Desarrollo, en 1996 el crecimiento económico y el descenso en la inflación, ambos mayores que en 1995, fueron «insuficientemente rápidos para causar un impacto en las altas tasas de interés y el desempleo».

En no pocos casos el acceso al agua potable, a los servicios de salud, a la educación y a una vivienda apropiada continúan siendo problemas sin resolver. Estas circunstancias pueden provocar un aumento en las llamadas enfermedades de la pobreza, tales como el dengue, el cólera, las infecciones y otras que se creían erradicadas de esta área.



El aumento en la violencia social es un factor de gran preocupación, tanto para el público en general, como para quienes son responsables del manejo de los asuntos públicos. El clima de inseguridad está afectando también a varios países del Caribe. En algunos, como en Jamaica, está causando grandes pérdidas económicas debido al impacto negativo sobre el turismo. Esta preocupación se ve reforzada por el aumento del tráfico de drogas, el crimen organizado y la corrupción que en algunos casos penetra en las instituciones del Estado.

En este contexto de difícil y compleja realidad socioeconómica y política, las condiciones que enfrentan los miles de latinoamericanos víctimas de los desastres, resultan aún más difíciles. Si bien en 1995 tuvo lugar la peor temporada de huracanes vista en el Caribe en décadas, también en 1996 varios causaron estragos. El huracán Lili golpeó seriamente la isla de Cuba. Otros huracanes y tormentas tropicales causaron importantes inundaciones en Centroamérica, principalmente en Honduras, Costa Rica y Nicaragua. Los expertos en meteorología pronostican que la estación de huracanes en 1997 será más activa de lo usual. Otros importantes desastres a mencionar fueron los terremotos en Ecuador y Perú.

La Federación Internacional continúa llevando su solidaridad a las víctimas de estos desastres junto con las Sociedades Nacionales. Uno de los principales retos del Llamamiento de Emergencia 1997 será aumentar la capacidad de respuesta de las Sociedades Nacionales y de la red regional de delegados. Para lograr este propósito se está ampliando el Programa de Preparación para Desastres (PPD) con el fin de adquirir una nueva dimensión regional. En segundo lugar, tomando en consideración la experiencia positiva de los pasados años, las cuestiones referentes a logística y telecomunicaciones se combinarán con la capacitación comunitaria y de recursos humanos en la preparación para desastres. Particularmente importante es el PPD en el Caribe, donde se le considera una prioridad por parte de las Sociedades Nacionales.

Este Llamamiento también solicita la cooperación para reforzar los programas de salud, tales como el llamado «Gente Fuerte» que abarca tres países de Suramérica, y para mantener los programas de sangre en aquellos países donde proporcionan un servicio indispensable a la población.

El trabajo llevado a cabo por la juventud latinoamericana sigue siendo significativo, ya que el continente tiene una gran población joven y la Juventud de la Cruz Roja constituye un elemento revitalizador para las Sociedades Nacionales en la región. En 1996 los programas en esta área se llevaron adelante sistemáticamente. Se espera fortalecerlos en 1997.

La consolidación institucional de las SN debe proseguir si se quiere garantizar una respuesta eficiente a las necesidades de los más vulnerables. El desarrollo de recursos es un factor importante y de gran preocupación. El programa planeado para 1997 se llevará a toda la región, aunque se prestará especial importancia al Caribe, donde constituirá uno de los aportes para reactivar la cooperación y la acción coordinada de todas las Sociedades del Caribe. En 1997 se harán esfuerzos especiales para realzar la imagen de la Cruz Roja en el continente, en estrecha colaboración con el CICR y la Federación Internacional.

La Delegación Regional responde a las múltiples necesidades, brinda ayuda a las Sociedades Nacionales y articula las acciones a nivel regional, por lo que está ganándose el reconocimiento de las Sociedades a las cuales sirve. También contribuye decisivamente con el papel del Secretariado de la Federación como arquitecto de la cooperación, a coordinar el trabajo de las diferentes Sociedades donantes y a actuar como consejera en los programas bilaterales. Finalmente, la estrecha colaboración entre las delegaciones y el CICR continúa reforzando la acción del Movimiento en la región y destacando su imagen.

El Llamamiento de Emergencias también señala la tarea de rehabilitación en Haití, a pesar de que este país no se considera ya como una prioridad de emergencia. Sin embargo, la amenaza de los desastres naturales y los serios problemas sociales demandan la acción de la Cruz Roja que, en muchos casos, es la única institución que puede llevarla a cabo. El Llamamiento pondrá énfasis principalmente en los servicios de salud, el mejoramiento del servicio de agua y la sanidad. No obstante, la cuestión principal será la consolidación de la Sociedad Nacional, inmersa actualmente en un proceso de renovación para el cual la capacitación de los recursos humanos es de vital importancia.

# HAITÍ

## ASISTENCIA A LOS GRUPOS VULNERABLES

**3.690.000 FS**

**128.000 Beneficiarios**

**Programa No. 01.17/97**

*En 1997 la Federación continuará con los programas iniciados en 1996 para ayudar a los más afectados por las difíciles condiciones sociales en Haití. Ellos incluyen proyectos de salud comunitaria, asistencia para los retornados, preparación para desastres y socorro. A esto se agregará un programa complementario para niños en zonas donde ha habido sequías y otro para mujeres marginadas.*

---

### *La operación*

Si bien el retorno a la democracia, las elecciones y la instalación de un nuevo gobierno crearon grandes esperanzas de mejoramiento en Haití, los problemas sociales y económicos creados a lo largo de décadas de dictaduras y atropellos no pueden ser rectificadas de la noche a la mañana. Haití continúa siendo el país más pobre del hemisferio occidental y uno de los más pobres del mundo. La riqueza se concentra en pocas manos: el 1% de la población controla el 48% del producto nacional bruto (PNB), mientras que el 80% gana menos de \$170 USA por año. La tasa de mortalidad infantil se acerca a 100 por cada 1000 nacidos vivos. Más de la mitad de los habitantes consume menos del 75% de la ingesta calórica requerida. Solo el 60% de la población urbana tiene acceso al agua potable. Más del 70% es analfabeta. El país depende de la ayuda externa para cubrir el 50% de su presupuesto nacional. La deforestación, una de las peores del mundo, está causando erosión y perjudicando la producción agrícola.

La situación política es inestable y compleja y sigue siendo una amenaza junto con los altos niveles de violencia e inseguridad. El gobierno, respaldado por las fuerzas de paz de las Naciones Unidas, ha logrado iniciar la transición hacia la democracia pero no cuenta con el dinero para hacer las inversiones necesarias para reactivar la vida económica y social. Aun si se alcanzara la tasa de 4.5% de crecimiento económico proyectada, habría que esperar más allá del fin del siglo antes de que el país pueda alcanzar los niveles que tenía antes de la crisis. Mientras tanto, Haití se mantiene muy dependiente de la ayuda financiera y técnica internacional.

### *La respuesta hasta ahora*

En 1996, llamado el período de retorno a la estabilidad, la comunidad internacional proporcionó asistencia en gran escala a esta nación y la Cruz Roja Haitiana (CRH) amplió la cobertura de sus programas para asistir a los más vulnerables en algunas de las zonas más afectadas. Entre esos programas se incluía uno de microproyectos de rehabilitación, con la colaboración de ECHO a través de la Cruz Roja Holandesa, relacionados con el agua y la sanidad en más de 150 localidades. También financiado por ECHO se impulsó un proyecto de fortalecimiento comunal bajo el lema «Por un medio ambiente sano y salud en las escuelas». En marzo se inició un programa de capacitación en PPD con el patrocinio de la Cruz Roja Canadiense.

Finalmente, la Sociedad Nacional, en cooperación con la Federación y el CICR, montó un programa para renovar su estructura estatutaria, administrativa y financiera y fortalecer sus servicios operativos.

## ***Necesidades que deben ser atendidas***

La Cruz Roja Haitiana, debido a la vastedad de las necesidades del país, se ve obligada a escoger los programas y áreas de servicio donde su experiencia y capacidad puedan resultar más efectivas. Actualmente promueve algunos de ellos con sus propios medios, a saber: un programa de sangre, un servicio de ambulancia, un centro de capacitación e iniciativas de generación de recursos. Otros programas hacen énfasis en las emergencias y exigen recursos externos para responder rápidamente a las necesidades. La Sociedad está buscando ayuda para cuatro programas principales: respuesta a los desastres naturales, asistencia a los retornados, alimentación complementaria para niños desnutridos y rehabilitación para mujeres sin hogar.

A la situación económica y social se agrega la degradación ambiental para hacer aún más vulnerable al país frente a los desastres naturales. La lluvia varía grandemente de un área a otra y, consecuentemente, también sus efectos. En algunas regiones el deterioro ambiental ha privado a la tierra de su capacidad de absorción: 20 mm son suficientes para causar inundaciones. En otras la rápida deforestación ha empeorado las condiciones de sequía, ha disminuido la producción agrícola y constituye una amenaza para los niños, las primeras víctimas de la escasez de alimentos

La progresiva normalización política ha hecho que muchas personas que dejaron el país empiecen a retornar, pero su reintegración es con frecuencia un proceso doloroso pues deben enfrentar problemas de aislamiento, inseguridad, desarraigo, vulnerabilidad socioeconómica y una salud mental y física deteriorada.

En Port-au-Prince el número de personas sin hogar está creciendo con rapidez, particularmente el de mujeres con niños pequeños. Ambos son víctimas de la violencia, las violaciones y la explotación.

## ***Objetivos de la Cruz Roja***

- Impulsar el fortalecimiento de las capacidades comunitarias para hacer frente a los desastres naturales.
- Ayudar a los retornados a reasentarse en sus respectivas localidades.
- Proporcionar alimentación complementaria a los escolares afectados por la desnutrición.
- Promover la reinserción económica de las mujeres sin hogar que son víctimas de abuso sexual.

## ***Sociedad Nacional/Federación***

### **Capacidad de la Sociedad Nacional •**

La Cruz Roja Haitiana es una de las pocas organizaciones humanitarias con infraestructura en todo el país. Con una historia que se remonta a 1932, ocupa una sólida posición para dar asistencia a la población, especialmente después de la reciente remodelación de sus estructuras administrativas y financieras.

### **Capacidad actual de la Federación •**

A finales de 1996 había en Haití cuatro delegados de la Federación: un jefe de delegación, un delegado de desarrollo, un coordinador del proyecto de salud (financiado por ECHO) y un delegado de administración y finanzas. Con este Llamamiento se reclutará solamente un delegado adicional.

La Delegación proporciona asistencia técnica a la Cruz Roja Haitiana para sus proyectos de desarrollo y para las operaciones de socorro y rehabilitación, particularmente en los aspectos logísticos.

## ***Plan de acción***

### **Preparación y prevención de desastres •**

El objetivo de este proyecto es aumentar la prevención y mejorar la preparación frente a los desastres en 13 regiones de la Cruz Roja, a un ritmo de tres regiones por trimestre, durante un año. Este proyecto se centrará en la integración de comités regionales de desastres, en la afirmación de la conciencia comunitaria, en el estímulo a la reforestación y la capacitación de voluntarios (ver próximo proyecto).

### **Capacitación en primeros auxilios •**

El objetivo de este proyecto es fortalecer el programa de preparación para desastres, el cual se llevará a cabo durante seis meses en 12 regiones de la Cruz Roja -dos semanas por región-, y capacitar a 40 personas en cada una de ellas.

### **Asistencia a los retornados •**

La Cruz Roja Haitiana ha estado brindando asistencia a los retornados por más de una década y ha implementado un sistema capaz de auxiliar a cinco mil hasta que lleguen a sus lugares de origen. Para eso se instalará un centro de recepción y se entrenará a los voluntarios de la Cruz Roja para que proporcionen los primeros servicios y presten especial atención a los niños, a las mujeres embarazadas, a los discapacitados y a las personas de la tercera edad. Se dará a los retornados una pequeña donación en efectivo que les permita viajar a sus hogares y, una vez allí, recibirán seguimiento por parte de los comités regionales de la Cruz Roja. Se prevé la realización de cursos de educación cívica para quienes volvieron con el fin de estimular su reasentamiento y prevenir nuevas salidas.

### **Programa de alimentación complementaria •**

La meta de este proyecto es mejorar, con alimentación suplementaria, la dieta de escolares que viven en condiciones difíciles. Los comités regionales, en conjunto con los comités de padres de niños en edad escolar, trabajarán para brindar asistencia a 30.000 niños de 5 a 18 años, en Fort Liberté (noroeste), Anse à Veú en el oeste y Port de Paix en el este del país.

### **«Kay Nou» •**

«Kay Nou» («nuestra casa», en creole) es un proyecto diseñado para ayudar a las mujeres sin hogar provenientes de las áreas rurales que viven con sus niños en las calles de Port-au-Prince. Busca ayudar a 20 mujeres cada trimestre, 80 en el transcurso del año, con refugio temporal, atención médica, alimentos y ropa y la posibilidad de aprender algunas destrezas que posibiliten su reinserción económica. Finalmente se les ayudará a volver a sus hogares.

### **Programa de cooperación •**

El objetivo de este programa es fortalecer las estructuras de la Sociedad Nacional con asesoría técnica y apoyo financiero. Específicamente, buscará reforzar las capacidades para realizar el trabajo legal, administrativo y financiero por parte de la sede nacional y de 13 regiones de la Cruz Roja y aumentar el número y la preparación de sus voluntarios y de su personal pagado. También fortalecerá los servicios operativos a través del mejoramiento de la coordinación y la ayuda material. Se iniciará un plan quinquenal en el cual se incluirán estas y otras actividades similares.

La Delegación seguirá proveyendo a la Cruz Roja Haitiana con la antes mencionada asistencia técnica. Se mantendrá el énfasis en la consolidación a nivel institucional y operativo, local y regional y en la participación de los trabajadores de la Cruz Roja en la vida comunal.

## Resumen presupuestario

### NECESIDADES EN EFECTIVO, ESPECIE Y SERVICIOS (FRANCOS SUIZOS)

PRESUPUESTO/PROYECTO	COOPERAC. DESARROLLO	ASISTENCIA A MUJERES	P P D	REPATRIADOS
REFUGIOS Y EDIFICIOS			120.000	50.000
ROPA Y TEXTILES		31.000		15.000
ALIMENTOS Y SEMILLAS			350.000	263.000
MÉDICO Y PRIMEROS AUXILIOS		16.000	25.000	25.000
MATERIALES DIDÁCTICOS			211.000	7.000
EQUIPO DE CAPITAL	5.000	4.000	128.000	4.000
TRANSPORTE Y ALMACENAMIENTO	22.000		85.000	75.000
PERSONAL	88.000	56.000	406.000	30.000
GENERAL Y ADMINISTRACIÓN	31.000	90.000	13.000	7.000
APOYO AL SECRETARIADO	7.000	9.000	60.000	23.000
<b>ASISTENCIA TOTAL SOLICITADA</b>	<b>153.000</b>	<b>206.000</b>	<b>1.398.000</b>	<b>499.000</b>

PRESUPUESTO/PROYECTO	ALIMENTACIÓN DE SOCORRO	APOYO TÉCNICO	TOTAL
REFUGIOS Y EDIFICIOS			170.000
ROPA Y TEXTILES			46.000
ALIMENTOS Y SEMILLAS	342.000		955.000
MÉDICO Y PRIMEROS AUXILIOS			66.000
MATERIALES DIDÁCTICOS			218.000
OTROS SUMINISTROS DE SOCORRO		2.000	2.000
EQUIPO DE CAPITAL		21.000	162.000
TRANSPORTE Y ALMACENAMIENTO	53.000	5.000	240.000
PERSONAL	107.000	720.000	1.407.000
GENERAL Y ADMINISTRACIÓN	11.000	108.000	260.000
APOYO AL SECRETARIADO	25.000	40.000	154.000
<b>ASISTENCIA TOTAL SOLICITADA</b>	<b>538.000</b>	<b>896.000</b>	<b>3.690.000</b>

*Nota:* Detalles sobre el presupuesto se encuentran disponibles para consultas. Por favor, comunicarse con el Servicio de Llamamientos e Informes o con el Oficial a cargo.

# CARIBE

## PROGRAMAS REGIONALES

**1.622.000 FS**

**Programa No. 01.18/97**

---

### *La Delegación Regional*

La Delegación Regional, establecida en 1991, abarca 16 Sociedades Nacionales: de Cuba en el norte a Suriname en el sur, de Barbados en el este a Belice en el oeste. Esta Delegación se ha consolidado gracias a la incorporación reciente de un delegado de preparación para desastres y uno de desarrollo de recursos, los cuales permanecerán en ella por el tiempo que duren los programas. Completan el personal un jefe de la delegación y un delegado de desarrollo.

Debido a que las temporadas de huracanes de 1995 y 1996 fueron más activas de lo normal, la Delegación Regional se vio forzada a invertir mucho tiempo en operaciones de socorro, en detrimento de las de desarrollo a largo plazo.

El principal foco de la actividad de la Delegación en los próximos tres años será mantener un alto nivel de respuesta frente a los desastres, pero, al mismo tiempo, aumentar sustancialmente la preparación para desastres y el desarrollo institucional y de recursos. El objetivo, a largo plazo, es garantizar ayuda más efectiva a las personas más vulnerables, a través de la red de Sociedades Nacionales.

### *Objetivos*

Los objetivos de la Delegación son:

- Continuar colaborando con las operaciones específicas de socorro y maximizando el uso de los recursos.
- Mejorar las condiciones en que la comunidad puede hacerle frente a los desastres y minimizar sus secuelas en los más vulnerables, por medio de la introducción sistemática de la capacitación en Preparación Comunitaria para Desastres.
- Impulsar un programa integral de desarrollo institucional que, basándose en los programas y actividades existentes, logre la sinergia necesaria para mejorar la acción, la organización y el impacto social de las Sociedades Nacionales.
- Contribuir a que las Sociedades Nacionales logren progresos reales en su consolidación institucional y en su autosuficiencia financiera.
- Ayudar a detener la expansión de VIH/SIDA entre los jóvenes de la región.

- Promover programas en favor de los miembros más jóvenes de la Sociedad Nacional y de los sectores menos favorecidos.
- Promover el trabajo de la Cruz Roja y difundir los Principios del Movimiento.

## ***Plan de acción***

### **Programa de Preparación para Desastres •**

Este programa se basará en el estudio realizado por las Sociedades Nacionales y por la Delegación Regional en cuanto a la respuesta a los desastres, particularmente la que tuvo lugar durante el período de huracanes de 1995. En los próximos tres años el programa buscará la implementación de un enfoque global de capacitación en Preparación Comunitaria sobre Desastres. Para lograrlo:

- Se creará un grupo central de capacitadores proveniente de las Sociedades Nacionales y de otras organizaciones.
- Se mejorará la capacidad logística de la región por medio del aumento de las reservas de abastecimientos y la ampliación del espacio de almacenamiento.
- Se elaborará, en consulta con las Sociedades Nacionales y con organizaciones tales como CDERA, OPS, OAS, el Consejo Caribeño de Iglesias y Cáritas, un manual de capacitación regional con base en la actualización y revisión de los módulos del proyecto piloto de preparación comunitaria para desastres.
- Se perfeccionarán las radiocomunicaciones.

### **Programa de Cooperación para el Desarrollo Regional •**

Las condiciones de las Sociedades Nacionales para responder a las necesidades de los más vulnerables y fortalecer su presencia territorial y organizativas se han afirmado, principalmente, a través de la respuesta a desastres, la rehabilitación y la preparación. En cambio, en aquellas Sociedades que no se han visto obligadas a responder a retos muy importantes, en los últimos años se ha evidenciado un descenso en las actividades de programación y en el nivel de compromiso de sus miembros y voluntarios.

También se requiere asistencia para aquellas Sociedades Nacionales que experimentan problemas de integridad provenientes de su incapacidad para hacerle frente a las obligaciones, estipuladas en sus estatutos, de asegurar una buena gestión. Este programa, que se llevará a cabo en colaboración con el CICR, buscará:

- Promover la aplicación y seguimiento del *Estudio sobre el Futuro Papel de la Cruz Roja en América Latina y el Caribe*.
- Promover la preparación en las Sociedades Nacionales de planes de desarrollo de mediano plazo (2-3 años) orientados a atender las necesidades de los más vulnerables y que sean congruentes con las políticas de la Federación.
- Aumentar la eficiencia operativa y el papel de las Sociedades Nacionales mediante actividades apropiadas, la promoción y el apoyo a los voluntarios y miembros y el fortalecimiento de las filiales.

### **Programa de desarrollo de recursos •**

La meta del programa es ayudar a las SN a fortalecer sus estructuras institucionales con mejores equipos y aumentar la aptitud de su personal y de sus voluntarios para lograr la autosuficiencia financiera. Este programa se sustentará tanto en los recursos materiales como humanos disponibles en la Federación y en las enseñanzas obtenidas en las experiencias de otras regiones. Combinará, además, la realización de seminarios y talleres nacionales con la asistencia técnica y la aportación de recursos locales con el fin de que estas Sociedades Nacionales atiendan sus propias necesidades de desarrollo.

En julio de 1996 se realizó un seminario de apertura de este programa con la asistencia de miembros de 16 Sociedades Nacionales. Las recomendaciones e ideas que allí surgieron serán fundamentales para la expansión del programa en los próximos tres años.

- Se desarrollará un Programa de Asistencia Técnica, inicialmente por un período de un año, con la participación de ocho Sociedades Nacionales, dirigido a atender las necesidades, los planes y proyectos nacionales y a capacitar capacitadores que luego transmitirán sus conocimientos en las filiales.
- Se organizará un seminario de seguimiento con todas las Sociedades Nacionales para analizar los resultados, contrastándolos con los objetivos, y se prepararán otras ocho Sociedades Nacionales para que participen en el Programa de Asistencia Técnica.
- Se establecerá un fondo rotativo de préstamos que será administrado por la Delegación Regional de Kingston. Préstamos semilla estarán a disposición de cada una de las ocho Sociedades Nacionales que tomen parte en el Programa de Asistencia Técnica para iniciar o ampliar sus iniciativas de recaudación de fondos.

#### **Programa Regional VIH/ETS •**

La Delegación Regional y la Cruz Roja de Jamaica se proponen llevar a cabo un programa de prevención del VIH/ETS basado en la experiencia exitosa de esta Sociedad Nacional al ejecutar un programa de «educación de pares» durante los últimos tres años. Para esto se aprovecharán mejor los materiales de capacitación que fueron premiados y la experiencia acumulada hasta la fecha en la implementación del programa. La región del Caribe incluye países con la más alta incidencia de SIDA per cápita en toda América.

Este programa:

- Pondrá en práctica un sistema de capacitación sobre SIDA en dos países piloto.
- Estimulará las relaciones de trabajo entre la Cruz Roja de Jamaica y las Sociedades Nacionales de esos dos países.
- Se contratará un consultor para colaborar en la implementación del programa.

#### **Programa Juventud •**

Este programa busca fortalecer la actividad entre los miembros más jóvenes de la Cruz Roja y garantizar una mejor atención a los niños y adolescentes vulnerables en las comunidades marginadas. Persigue garantizar una implementación coherente e integral de la estrategia global de la Federación hacia la juventud.

Para lograr estos objetivos se realizarán las siguientes actividades:

- Una reunión de tres días con dirigentes de la Cruz Roja de la Juventud con el objeto de calendarizar el futuro curso sobre «El Trabajo de la Cruz Roja de la Juventud en el Caribe».
- Un plan de trabajo para la Delegación Regional y sus 16 Sociedades Nacionales.
- Proyectos piloto para asistir a jóvenes vulnerables como, por ejemplo, a aquellos que han sufrido las consecuencias de la violencia.
- Apoyo dirigido a aquellas Sociedades Nacionales que trabajan en las áreas de prevención de VIH/SIDA y abuso de drogas, con especial énfasis en labores de consejería
- Investigación de las consecuencias de los desastres naturales en la juventud y recomendación de mecanismos apropiados de respuesta.

## **Programa de Información y Difusión •**

El medio por el que con más regularidad se difunden las actividades de la Cruz Roja es el boletín *Noticias Caribeñas*, de cuatro páginas, que aparece seis veces cada año. Periódicamente se han preparado, además, boletines de prensa que han llamado la atención sobre las actividades más importantes de la Cruz Roja. Se llevaron a cabo, además, campañas publicitarias con motivo del Día Mundial de la Cruz Roja y del Lanzamiento del *Informe Mundial sobre Desastres 1996*.

Para llevar adelante estas actividades promocionales, este programa prevé las siguientes acciones:

- Mantener *Noticias Caribeñas* como una publicación que aparezca por lo menos una vez cada dos meses.
- Promover, con particular interés, el Día Mundial de la Cruz Roja.
- Tomar parte en el lanzamiento mundial del *Informe Mundial sobre Desastres 1997* y contribuir con la elaboración de un capítulo de ese informe.
- Seguir emitiendo boletines de prensa, cada vez que sea necesario, para destacar la acción de la Cruz Roja a nivel nacional y regional.
- Llevar a cabo debates con las asociaciones de trabajadores de los medios de comunicación y con el CICR, con el fin de organizar un taller piloto de medio día sobre los Principios y la naturaleza de la Cruz Roja y sobre su papel nacional y regional.

## ***Resumen presupuestario***

### *NECESIDADES EN EFECTIVO, ESPECIE Y SERVICIOS (FRANCOS SUIZOS)*

PRESUPUESTO/PROYECTO	DES. RECURS.	PPD	APOYO TÉCNICO	JUVENTUD	SIDA	DIFUSIÓN INFORM	TOTAL
EQUIPO DE CAPITAL	25 000	32.000	25.000		5.000		87 000
TRANSPORTE Y ALMACENAMIENTO	6.000	6.000	14.000				26 000
PERSONAL	307.000	251.000	297.000	53.000	265.000	47.000	1.220 000
GENERAL Y ADMINISTRACIÓN	32.000	101.000	74.000	13.000	31 000	10 000	261.000
OTRAS AYUDAS	19.000						19.000
APOYO AL SECRETARIADO	19.000	19.000	20.000	3.000	15 000	3 000	79 000
RECUPERACIÓN DE COSTOS	81 000	81 000	(250.000)	14.000	62.000	12 000	
PRESUPUESTO TOTAL	489 000	490 000	180.000	83.000	378 000	72 000	1.692 000
MENOS RECURSOS ESTIMADOS							(70 000)
<b>ASISTENCIA TOTAL SOLICITADA</b>							<b>1.622.000</b>

*Nota:* Detalles sobre el presupuesto se encuentran disponibles para consultas. Por favor, comunicarse con el Servicio de Llamamientos e Informes o con el Oficial a cargo.

# CENTRO Y SURAMÉRICA

## PROGRAMAS REGIONALES

**3.255.000 FS**

**Programa No. 01.19/97**

---

### *La Delegación Regional*

La Delegación Regional de San José, establecida en 1977, cubre 12 Sociedades Nacionales: Canadá, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, los Estados Unidos de América y Venezuela. Cuenta con cuatro delegados: un jefe de delegación, un delegado de PPD, uno de salud, uno de desarrollo institucional y un consultor juvenil.

La región abarcada por esta Delegación Regional cuenta con aproximadamente 180 millones de habitantes (excluidos los Estados Unidos y Canadá) e incluye países que se encuentran entre los más vulnerables del continente americano. La pobreza aumenta constantemente y con ella las enfermedades, como el dengue y el cólera, que se suponía habían sido erradicadas de la región.

Varios desastres naturales causaron gran destrucción en algunos países en los pasados 12 meses. Se agrega a esto un aumento en la violencia (política, social y criminal) que ha provocado un sentimiento general de inseguridad en la población. La región también debe enfrentar el efecto de los conflictos armados, especialmente en Colombia, Guatemala y México. En este contexto, la Delegación Regional está trabajando con las Sociedades Nacionales para ayudarlas a cumplir más efectivamente con su mandato de asistir a los más vulnerables. Ha priorizado, como programas estratégicos, la respuesta y preparación frente a los desastres; la salud y la salud comunitaria; el desarrollo institucional; juventud y relaciones públicas; la imagen, la formación y la cooperación. Además, ha señalado objetivos de estos programas, válidos para los próximos cuatro años (1997 a 2000).

### *Objetivos*

Los objetivos de los programas para Centroamérica son:

- Mejorar la capacidad de respuesta de las Sociedades Nacionales ante los desastres.
- Integrar y desplegar en las actividades regulares de las Sociedades Nacionales los programas preventivos y de promoción de la salud
- Facilitar el fortalecimiento de las Sociedades Nacionales mediante la implementación de planes de desarrollo efectivos y realistas.
- Fortalecer los programa de juventud y promover nuevos campos de acción para la Juventud de la Cruz Roja;

- Contribuir a crear un destacado perfil de la Cruz Roja y a difundir sus Principios.
- Mejorar las capacidades de las Sociedades Nacionales y promover la cooperación con otras agencias y organizaciones.

## ***Plan de Acción***

### **Preparación y respuesta frente a los desastres •**

La elevada vulnerabilidad a todo tipo de desastres ha sido confirmada por varias emergencias en años recientes. Con el objetivo de permitir a las Sociedades Nacionales trabajar de manera sostenible, se iniciarán o continuarán los siguientes proyectos en 1997:

- ***Educación comunitaria en preparación para desastres.*** Este programa, que se inició en 1995 con el apoyo de ECHO, se prolongará en 1997 en cooperación con las delegaciones de Kingston y Buenos Aires. Cubre Argentina, Bolivia, Chile, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá, Perú, República Dominicana y Venezuela.
- ***Búsqueda y rescate en estructuras colapsadas.*** Este proyecto, que fue solicitado por varias Sociedades Nacionales de áreas frecuentemente afectadas por terremotos, proporcionará logística y preparación a 16 Sociedades Nacionales en América Latina. Su periodo de duración será de tres a cinco años.
- ***Reactivación de la red interamericana de telecomunicaciones.*** Se proporcionará capacitación y equipo a 16 Sociedades Nacionales.
- ***Reorganización del sistema de suministro de socorro.*** En un periodo de dos años se realizará un inventario regional de reservas, productos, abastecedores, transporte y otros datos relevantes de socorro.
- ***Revisión y fortalecimiento de la respuesta frente a los desastres.*** Este proyecto se centrará en mejorar la red regional de delegados de socorro para dar capacitación y asistencia a 21 Sociedades Nacionales.

### **Salud •**

La creciente vulnerabilidad de la región y el surgimiento de las llamadas «enfermedades de la pobreza» han creado nuevos retos para los Sociedades Nacionales. Los programas regionales enfatizarán en la salud comunitaria y preventiva y promoverán un enfoque integral, a través de la capacitación en primeros auxilios y preparación para desastres. Se dará continuidad a los proyectos de salud comunitaria recientemente implementados en algunos países de Centroamérica:

- ***Capacitación de voluntarios sociales con énfasis en salud comunitaria.*** En 15 países de América Latina.
- ***Educación para la prevención de SIDA/ETS en adolescentes:*** a desarrollarse en los países centroamericanos.
- ***Promoción de la cooperación y el intercambio de información técnica entre bancos de sangre.*** En Quito, Ecuador, se realizará un seminario para las Sociedades Nacionales involucradas en los servicios de sangre con el objetivo de revisar los Programas de Calidad, analizar el problema de la sostenibilidad financiera y examinar la coordinación entre los bancos de sangre.
- ***Consolidación y seguimiento a la Coordinación Regional de Primeros Auxilios.*** Se dará continuidad a las reuniones de la Comisión Regional de Primeros Auxilios, establecida en 1995, para estandarizar

los contenidos de la capacitación, la metodología y las certificaciones y revisar el manual de «Primeros Auxilios Comunitarios».

### **Desarrollo institucional •**

Desde que el *Estudio sobre el Futuro Papel de la Cruz Roja en América Latina y el Caribe* señaló que la debilidad institucional era un problema generalizado, la Delegación Regional ha priorizado la elaboración de planes nacionales para resolverlo y el mejoramiento de los recursos humanos y los sistemas administrativos. En 1997 continuará por este sendero, en estrecha cooperación con el CICR, a través de los siguientes proyectos:

- **Capacitación en administración de proyectos.** Se instalarán 10 equipos técnicos en 10 Sociedades Nacionales para mejorar el número y la calidad de los proyectos.
- **Apoyo técnico para modernizar la administración de las Sociedades Nacionales.** La Delegación colaborará con el proceso de cambio tanto a nivel nacional como de cada filial.
- **Desarrollo de recursos.** Se llevará a cabo en todas las Sociedades Nacionales a partir de los criterios y medios propuestos en el «Manual de Desarrollo de Recursos» con el propósito de mejorar las estrategias de recaudación de fondos y la autosuficiencia.
- **Asistencia en planificación.** Se brindará asistencia a las Sociedades Nacionales que lo soliciten, particularmente para la revisión de los estatutos y la elaboración de planes nacionales de desarrollo.

### **Juventud •**

Latinoamérica es un continente joven. La mitad de su población tiene menos de 25 años de edad y representa un gran potencial de voluntarios de la Cruz Roja. Aquellas Sociedades Nacionales que han acelerado su proceso de desarrollo son las que han identificado las formas de ganar el apoyo de la gente joven. Por tanto, la Delegación Regional proseguirá impulsando este programa regional a través de los siguientes proyectos:

- **Capacitación de dirigentes de la Cruz Roja de la Juventud.** En todas las Sociedades Nacionales de la región.
- **Promoción de la Cruz Roja de la Juventud.** Asistencia en la elaboración de programas para la gente joven: planificación, capacitación y edición de materiales educativos. Promoción del intercambio de experiencias entre las Sociedades Nacionales.
- **Juventud y medio ambiente.** Se iniciará un proyecto en varias Sociedades Nacionales en colaboración con otras organizaciones de la región.
- **Conmemoración del 75 aniversario de la Cruz Roja de la Juventud.** Este aniversario será celebrado en una Reunión Interamericana de Dirigentes Juveniles y en un campamento internacional.

### **Programa de construcción de la imagen de la Cruz Roja •**

Una de las más importantes facetas de la Federación es la de ser una red mundial que al mismo tiempo tiene raíces locales. Sin embargo, para explotar adecuadamente este potencial, la Cruz Roja en la región debe superar su aislamiento y fortalecer los vínculos con otras organizaciones. Además, la globalización de las comunicaciones demanda el correspondiente despliegue de los servicios de información de la Cruz Roja, tanto interna como externamente. La Delegación Regional continuará promoviendo mejoras en este campo mediante la ampliación de sus relaciones externas, especialmente con las agencias de las Naciones Unidas, y fortaleciendo la imagen pública de la Cruz Roja y la publicación sistemática de material promocional sobre las actividades cruzrojistias a nivel mundial, regional y nacional. Para cumplir esta meta

se iniciarán proyectos de cooperación orientados al fortalecimiento de la comunicación, la identidad y la imagen institucionales y el apoyo técnico especializado.

- **Cooperación para fortalecer las comunicaciones.** Se realizará través de la publicación periódica de «Noticias de América Latina» y de otros materiales audiovisuales.
- **Cooperación para la difusión y la paz.** Se organizarán varias actividades, en coordinación con el CICR, para la difusión del Derecho Internacional Humanitario y acciones en favor de la paz. Entre ellas, la cuarta reunión de directores de esta área de cada Sociedad Nacional.
- **Imagen de la Cruz Roja.** Se introducirá un proyecto para resaltar la imagen de la Cruz Roja, reforzar presencia en los medios de comunicación y respaldar los esfuerzos de las Sociedades Nacionales en esta área. Esta actividad tendrá la colaboración del delegado regional de información (asentado en la Delegación Regional de Buenos Aires) y será realizada en colaboración con el CICR.

Más detalles sobre las iniciativas descritas anteriormente se pueden encontrar en el folleto titulado «Hacia el año 2000» producido por la Delegación Regional.

## Resumen presupuestario

### NECESIDADES EN EFECTIVO, ESPECIE Y SERVICIOS (EN FRANCO SUIZOS)

PRESUPUESTO/PROYECTO	P P D	SALUD	DESARROLLO INSTIT.	JUVENTUD
EQUIPO DE CAPITAL	138 000			
PERSONAL	203 000	41 000	155.000	76.000
GENERAL Y ADMINISTRACIÓN	291.000	121.000	229.000	212.000
OTRAS AYUDAS	670.000	394.000	252.000	61.000
APOYO AL SECRETARIADO	35.000	15 000	25.000	15.000
MENOS RECURSOS ESTIMADOS	(293 000)	(108 000)		
<b>ASISTENCIA TOTAL SOLICITADA</b>	<b>1.044.000</b>	<b>463.000</b>	<b>661.000</b>	<b>364.000</b>

PRESUPUESTO/PROYECTO	DESARROLLO IMAGEN CR	APOYO TÉCNICO	TOTAL
EQUIPO DE CAPITAL	15.000	22.000	175 000
PERSONAL	118.000	177.000	770 000
GENERAL Y ADMINISTRACIÓN (1)	156.000	177.000	1 186 000
OTRAS AYUDAS			1.377.000
APOYO AL SECRETARIADO	10.000	15 000	115.000
MENOS RECURSOS ESTIMADOS	33.000		(368.000)
<b>ASISTENCIA TOTAL SOLICITADA</b>	<b>332.000</b>	<b>391.000</b>	<b>3.255.000</b>

*Nota:* (1) Este rubro contempla gastos de viaje y conexos, información, publicaciones, gastos administrativos, comunicaciones, honorarios profesionales, cargos financieros y seguros. Detalles sobre el presupuesto se encuentran disponibles para consulta. Por favor, comunicarse con el servicio de llamamientos o informes o con el oficial a cargo.

# CONO SUR DE SURAMÉRICA

## PROGRAMAS REGIONALES

**1.345.000 FS**

**Programa No. 01.20/97**

---

### *La Delegación Regional*

Esta Delegación Regional presta servicios a las Sociedades Nacionales de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay, Perú y Uruguay. La región tiene una población de 250 millones de habitantes, de los cuales el 45% vive en la pobreza. Detrás de esta estadística subyace la gran inequidad mundial en la distribución de la riqueza. El precio social de la reestructuración se refleja en el aumento del desempleo y en la disminución de los niveles de vida del sector más pobre de la población. También ha afectado a países que tradicionalmente han contado con buenos sistemas de seguridad social, lo que ha creado una nueva categoría de personas en difícil situación. La región se ve cada vez más sometida a la violencia. La inestabilidad política y la crisis económica, estimulan la criminalidad y la acción de los escuadrones paramilitares.

La Delegación Regional se encuentra en Buenos Aires desde 1994. El equipo de trabajo actual lo constituyen un jefe de delegación, dos delegados de desarrollo en Argentina y en Perú y cuatro funcionarios locales, incluido un consultor de juventud. La Delegación Regional trabaja con un consultor local, especialista en generación de recursos de la Sociedad Nacional y otro para el diseño del Proyecto de la Cuenca del Río de la Plata. Para lograr sus objetivos en 1997, la Delegación será ampliada con un delegado de información (para toda América Latina) y un especialista en atención primaria de salud que coordinará el proyecto «Gente Fuerte».

### *Objetivos*

Los objetivos de los programas regionales de 1997 se trazan a partir de los logros del año anterior, hasta el año 2000. El año entrante la Delegación Regional:

- Mejorará la capacidad de la Federación para prevenir y responder al sufrimiento causado por los desastres y promoverá la participación continua de las Sociedades Nacionales en las zonas de riesgo a través de actividades comunitarias de preparación para desastres y la coordinación de un proyecto regional en la cuenca del Río de la Plata, la zona más propensa a los desastres.
- Ayudará a las Sociedades Nacionales a abarcar a un mayor número de grupos vulnerables con programas orientados al desarrollo. Las Sociedades Nacionales llevarán a cabo tres importantes proyectos regionales orientados a mejorar la situación de los más vulnerables, con énfasis en la atención primaria en salud y las actividades integrales de desarrollo. La Delegación Regional coordinará estos esfuerzos.
- Facilitará la creación de condiciones orgánicas propicias para que las Sociedades Nacionales puedan poner en práctica y darles seguimiento a planes de desarrollo, asegurar sus bases financieras, consolidar

sus planes estratégicos, dar pasos hacia la modernización de sus estructuras, clarificar de sus procedimientos internos de dirección y los roles administrativos, y aumentar los ingresos provenientes de fuentes privadas nacionales.

- Contribuirá a que la Cruz Roja sea mejor conocida y respetada por sus Principios y por sus actividades en la región. Las Sociedades Nacionales empezarán a impulsar una estrategia sistemática de comunicación que fortalezca el sentido de pertenencia al Movimiento Internacional.

## ***Plan de Acción***

### **Preparación para desastres y socorro •**

La Delegación Regional, como coordinadora del apoyo de la Federación a las Sociedades Nacionales en la operaciones de socorro frente a los frecuentes desastres naturales:

- Contribuirá a promover la preparación comunitaria ante los desastres por medio del proyecto «Comunidad Segura» que abarca a Argentina, Bolivia, Chile y Perú. El proyecto prevé la realización en cada país de 50 talleres, en comunidades propensas a los desastres, en los que se incluirá educación comunitaria básica para la preparación ante los desastres, administración de refugios temporales, seguridad familiar y primeros auxilios comunitarios. El proyecto se realizará durante dos años. En algunas comunidades piloto se estimulará la elaboración de mapas de riesgo, el aumento de la seguridad escolar y otras actividades.
- Contribuirá a vigorizar la capacidad de preparación frente a desastres de las Sociedades Nacionales de la cuenca del Río de la Plata con un proyecto de largo plazo que involucra a 21 filiales de Argentina, Paraguay y Uruguay. En 1997 ese proyecto se concentrará en la capacitación de voluntarios, los diagnósticos comunitarios participativos, la instalación de consejos locales de emergencia, los talleres de educación comunitaria, la preparación para desastres y primeros auxilios, la promoción de la salud y la consolidación institucional. Se organizará un seminario internacional para examinar los problemas de la Cuenca y preparar un proyecto junto con una universidad local.

### **Programas de desarrollo para mejorar la situación de los más vulnerables •**

Las Sociedades Nacionales están luchando para reorientar sus actividades con el fin de responder mejor a las necesidades de los más vulnerables. La Delegación Regional le dará apoyo a estos esfuerzos a través de la coordinación del diseño y realización de proyectos regionales con amplia participación de las filiales de las SN. Los siguientes proyectos demandarán apoyo de la Delegación Regional en 1997:

- «Gente Fuerte», un programa de atención primaria en salud, creado e implementado por 23 filiales de Bolivia, Argentina y Chile. El programa persigue el empoderamiento de las personas, las familias y las comunidades para que prioricen sus propias necesidades de atención primaria en salud y mejoren su acceso a los servicios curativos y preventivos, al mismo tiempo que aumenta la capacidad de las Sociedades Nacionales. La Cruz Roja Canadiense dará principal colaboración a este proyecto y contratará un coordinador que deberá trabajar en la Delegación Regional.
- Se requerirá la ayuda de la Delegación Regional para hacer un diseño participativo de proyectos integrales de desarrollo en la Patagonia y el Amazonas destinados a capacitar voluntarios de la Cruz Roja en diagnóstico de la comunidad y planificación participativa. La planificación contribuirá a estructurar a estas filiales aisladas y a incorporarlas a los objetivos y programas de mediano plazo del plan nacional de desarrollo. Esto estimulará el fortalecimiento de la Cruz Roja en áreas donde residen extensos sectores de la población que sufren los efectos de los modelos de desarrollo basados en la explotación de los recursos no renovables.
- El proyecto «Promoción Social entre Jóvenes de Sectores Urbano-Marginales» pretende involucrar a los departamentos juveniles en esfuerzos sistemáticos orientados a mejorar la situación de quien sufre

las mayores consecuencias de los costos sociales del ajuste económico: la juventud desempleada. Veintiún comités distritales de la Cruz Roja de siete Sociedades Nacionales organizarán actividades en una comunidad piloto.

### **Desarrollo institucional •**

Muchos aspectos de este programa se realizarán en coordinación con el CICR. Los objetivos para el año siguiente son:

- Fortalecimiento de aquellas Sociedades Nacionales que han estado sufriendo una crisis institucional. En este sentido, la Delegación Regional se concentrará en las estructuras técnicas y administrativas y en impulsar proyectos que contribuyan a mejorar la imagen y el impacto social de la Sociedad Nacional. Se brindará apoyo financiero a proyectos de salud y asistencia a los menores víctimas de la violencia en Perú, país afectado por un conflicto interno.
- Apoyo a los esfuerzos que realizan las Sociedades Nacionales para asegurar su base financiera y garantizar así la sostenibilidad de sus programas. El programa regional dirigido a que las Sociedades Nacionales generen recursos consolidará las estructuras que se han establecido, creará un grupo central de capacitadores, proporcionará asistencia técnica específica para iniciativas de recaudación de fondos, a través de un consultor local, y explorará «nuevos mercados».
- Se incentivará una mayor competencia de los recursos humanos de las Sociedades Nacionales por medio de la capacitación y el intercambio de experiencias.

Las Sociedades Nacionales han definido sus áreas específicas y de interés regional para 1997. Estas son:

- La promoción y seguimiento de los planes nacionales de desarrollo. Esto requerirá ayuda en materiales y talleres. La Delegación Regional organizará un taller regional para los coordinadores de los cinco planes de desarrollo que se están implementando en la región.
- Participación en la Conferencia Suramericana sobre el Papel de las Municipalidades y las organizaciones locales en la Atención Primaria en Salud (Chile). Tomando como referencia el éxito de la Conferencia Suramericana sobre Desastres y Emergencias realizada en 1996, se espera que esta iniciativa incremente la proyección de la Cruz Roja y facilite la coordinación con los gobiernos locales.
- La Cuarta Cumbre Regional de la Juventud, pensada como una oportunidad para examinar la ejecución del Plan de Acción Regional de la Juventud de la Cruz Roja; y el Primer Concurso Regional de Socorristas (en Argentina) dirigido a promover y movilizar a los voluntarios de socorro.
- Reunión regional sobre SIDA (Chile), como seguimiento a la reunión de planeamiento realizada en Paraguay en 1996.
- Taller Regional sobre Técnicas Operativas para voluntarios sociales (Bolivia).

### **Promoción de imagen •**

Este programa posee dos objetivos paralelos: fortalecer las estrategias de comunicación de las Sociedades Nacionales y mejorar la imagen y los contactos de la Federación con las Sociedades Nacionales interesadas en cooperar con sus homólogas del cono sur. Con el propósito de alcanzar estos objetivos, la Delegación Regional contratará los servicios de un delegado de información que:

- Impulsará, en coordinación con el CICR, un proyecto para robustecer la identidad y la imagen de la Cruz Roja en América Latina, cuyo borrador fue preparado durante un seminario con especialistas provenientes de ocho Sociedades Nacionales. El proyecto persigue llevar adelante estrategias e incentivar la producción de materiales y otras formas de comunicación,

- Promover las relaciones con agencias internacionales de noticias con el fin de que los medios de comunicación difundan mejor las actividades y logros de la Federación y de las Sociedades Nacionales.
- Editar el boletín *Noticias de América Latina* y promover el intercambio de información entre las Sociedades Nacionales de la región.

## **Resumen presupuestario**

### **NECESIDADES EN EFECTIVO, ESPECIE Y SERVICIOS (FRANCOS SUIZOS)**

PRESUPUESTO/PROYECTO	CAPACIT. REG.	PPD ECHO	PPD RIO PLATA	GENTE FUERTE	AMAZONAS Y LA PATAG.	JUVENTUD
EQUIPO DE CAPITAL			2.000		4.000	4.000
TRANSPORTE Y ALMACENAMIENTO			1.000		1.000	
PERSONAL	21.000	99.000	87.000		39.000	45.000
GENERAL Y ADMINISTRACIÓN	58.000		17.000		37.000	31.000
OTRAS AYUDAS				1.452.000		
APOYO AL SECRETARIADO			7.000		5.000	5.000
RECUPERACIÓN DE COSTOS	16.000		24.000		18.000	18.000
MENOS RECURSOS ESTIMADOS		(37.000)		(1.452.000)		
<b>ASISTENCIA TOTAL SOLICITADA</b>	<b>95.000</b>	<b>62.000</b>	<b>138.000</b>	<b>0</b>	<b>104.000</b>	<b>103.000</b>

PRESUPUESTO/PROYECTO	PERÚ	DES PERÚ	DES. RECURSOS	IMAGEN INF.	DELEG. (FI)	APOYO TÉCNICO	TOTAL
REFUGIOS Y EDIFICIOS	48.000						48.000
EQUIPO DE CAPITAL	29.000			12.000		33.000	84.000
TRANSPORTE Y ALMACENAMIENTO						14.000	16.000
PERSONAL	67.000	80.000	24.000	49.000	75.000	336.000	922.000
GENERAL Y ADMINISTRACIÓN	54.000	15.000	52.000	51.000	15.000	93.000	423.000
OTRAS AYUDAS							1.452.000
APOYO AL SECRETARIADO	12.000			11.000		36.000	76.000
RECUPERACIÓN DE COSTOS	46.000	3.000	16.000	21.000		(162.000)	0
MENOS RECURSOS ESTIMADOS		(80.000)		(27.000)	(47.000)	(33.000)	(1.676.000)
<b>ASISTENCIA TOTAL SOLICITADA</b>	<b>256.000</b>	<b>18.000</b>	<b>92.000</b>	<b>117.000</b>	<b>43.000</b>	<b>317.000</b>	<b>1.345.000</b>

*Nota:* Detalles sobre el presupuesto se encuentran disponibles para consultas. Por favor, comunicarse con el Servicio de Llamamientos e Informes o con el Oficial a cargo.